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Zusammenfassung

        
Die Lymphangioleiomyomatose (LAM) ist ein seltener Tumor des lymphatischen Systems, von dem vorwiegend Frauen im gebärfähigen Alter betroffen sind. In Anbetracht der Seltenheit wird die Diagnose der LAM in den meisten Fällen erst nach ausgiebiger Diagnostik gestellt, durch die entscheidende Zeit für eine früh einsetzende Therapie verloren geht. Diagnostisch entscheidend für LAM waren bisher zum einen der typische histologische Befund, der durch Einwachsen glatter Muskelzellen in das lymphatische System charakterisiert ist, sowie das computertomographische Bild pulmonaler Veränderungen in Form von dünnwandigen, luftgefüllten Zysten. Der Tumormarker CA-125 scheint ein einfacher und kostengünstiger Suchtest bei der Diagnose einer LAM zu sein, dem unter Umständen auch prognostische Bedeutung zukommt. Die Sensitivität und Spezifität des CA-125 für die LAM bedürfen weiterer Beobachtung.


      
        
Abstract

        
Lymphangioleiomyomatosis is a rare tumour of the lymphatic system, affecting mostly women of childbearing age. Due to its rare occurrence, diagnosis is mostly made after thorough examination therefor time for an early treatment is lost. Diagnostically important are, on the one hand, the histological findings with smooth muscle cells invading the lymphatic system, and on the other hand thin-walled cysts in CT scanning of the lung. CA-125 seems to be a suitable screening parameter for LAM, which may be additionally of prognostic value. Sensitivity and specificity of CA-125 require further observation.
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